

# *Cuba y Sudáfrica, un nuevo impulso en el sector de la salud*

---



Por: Ilsa Rodríguez

Pretoria, 29 ene (RHC) Sudáfrica y Cuba impulsaron su cooperación en salud durante la visita a ese país de la viceministra de Salud Pública de la nación caribeña, Marcia Cobas, quien subrayó la voluntad de fortalecer el programa creado hace 22 años.

La idea fue compartida por los entonces presidentes Nelson Mandela y Fidel Castro y comenzó con el servicio de médicos cubanos en Sudáfrica. Posteriormente se amplió con el estudio de la carrera de medicina por jóvenes de esa nación en la mayor isla de las Antillas.

En los últimos años la presencia de médicos cubanos disminuyó debido a que desde 2015 no viajan a La Habana los funcionarios sudafricanos encargados de seleccionar a los galenos de ese país caribeño que prestarán sus servicios en las provincias de este Estado de África Austral.

Sin embargo, en sus intercambios con las autoridades locales, la delegación gubernamental cubana fue informada que en breve viajará a la capital cubana una representación sudafricana para la escoger los médicos que trabajarán en el futuro en las provincias de esta nación.

Otro aspecto importante tratado fue el mantenimiento del programa de estudios de medicina en Cuba por jóvenes sudafricanos, cuya elección comenzará próximamente a nivel provincial para que empiecen la carrera en septiembre venidero.

En declaraciones a medios de prensa, la doctora Cobas manifestó que un tema de prioridad en sus conversaciones con su par sudafricano, el viceministro Joe Phaahla; el jefe de la provincia de Limpopo, Stanley Mathabata, y la ministra de la presidencia a cargo de Planificación, Monitoreo y Evaluación, Nkosozana Dlamini Zuma, fue la promoción de fármacos cubanos.

En cuanto a los medicamentos que tendrían impacto en Sudáfrica la funcionaria se refirió al Heberprot-P, único en el mundo para el tratamiento de úlceras de pie diabético, y las vacunas contra el cáncer, que serían puestos a prueba en Limpopo.

Asimismo se intercambiaron sobre la conveniencia de promover en este Estado de África Austral la medicina comunitaria, que se centra en la educación y en evitar el riesgo de numerosas enfermedades, en un país donde tiene prioridad la medicina curativa y no preventiva.

Las autoridades locales recibieron la disposición de la parte cubana de participar en el programa sudafricano contra la malaria con el uso de productos bio-naturales contra el mosquito y la atención integral a esta enfermedad que afecta al continente africano.

Señaló al respecto el interés particular sobre esta propuesta por parte de los dirigentes gubernamentales y políticos de Limpopo, donde trabajan más de 30 médicos cubanos.

Poco antes de proseguir su gira por países africanos, la vicetitular afirmó estar satisfecha con los resultados obtenidos en sus días de trabajo en Sudáfrica y por la oportunidad de intercambiar con altas autoridades del gobierno y de los partidos políticos que integran la alianza gubernamental encabezada por el Congreso Nacional Africano (ANC).

La doctora Cobas expresó que esta visita se realizó en un momento excepcional en la cual se había valorado la colaboración bilateral en el campo de la salud, y se pudo constatar la voluntad que existe en Sudáfrica de mantenerla y fortalecerla.

Entre los aspectos abordados, agregó, se habló sobre la posibilidad de que Cuba asesore a Sudáfrica en el desarrollo de la industria médico-farmacéutica, que consideró sería de gran beneficio, tanto para esta nación como para otras del continente africano.

Destacó en particular su encuentro con la ministra Dlamini Zuma, una experimentada política sudafricana que ha dirigido desde la llegada de la democracia a este país en 1994 los ministerios de Salud, Relaciones Exteriores y del Interior, además de haber sido la primera mujer presidenta de la Unión Africana.

La delegación de gobierno presidida por la viceministra e integrada por representantes de Servicios Médicos, el Ministerio de Comercio Exterior y la inversión Extranjera, el Banco Financiero Internacional y la empresa Farmacuba inició su gira africana en Ghana y luego de Sudáfrica la prosigue en República del Congo, Chad y Argelia.

En esta nación, además de sus actividades con el ejecutivo nacional en Pretoria y el de Limpopo, la doctora Cobas y su comitiva intercambiaron con dirigentes del Partido Comunista y el Congreso de los Sindicatos de Sudáfrica (Cosatu), miembros de la Alianza Gubernamental, así como con líderes de la unión obrera de los trabajadores de la salud, tanto a nivel nacional como de todas las provincias.

También el intenso programa permitió encuentros con representantes de la misión diplomática y las colaboraciones cubanas de Construcción, Educación y Recursos Hidráulicos, y con el grupo de galenos

en Limpopo.

Antes de proseguir su periplo, las visitantes fueron informadas por los jefes de las colaboraciones de Cuba en los sectores sudafricanos de Recursos Hidráulicos, Construcción y Educación, Eduardo Lóriga, Luis Ernesto Cantero y Yadileydi Hernández, respectivamente, de las características de su trabajo y su impacto en la población local.

Por su parte, el doctor Reinaldo Denis, jefe de la Brigada Médica cubana, dijo que su compromiso es hacer cumplir todos los planes esbozados y acordados durante los encuentros de la delegación con las autoridades de Sudáfrica y alcanzar las metas trazadas. **(Fuente: [PL](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/182175-cuba-y-sudafrica-un-nuevo-impulso-en-el-sector-de-la-salud>



**Radio Habana Cuba**